

Habités dès leur jeunesse à assembler des briques de construction, les bâtisseurs dont vous observez maintenant le travail se sont moins pris au sérieux, ou plutôt ont dissimulé sous une apparente désinvolture une véritable philosophie de l'habitat collectif. À partir d'éléments préfabriqués tous identiques, ils ont donné lieu à des combinaisons caractérisées par une irrégularité qui atténue les effets de la standardisation : le fragile équilibre trouvé entre régularité et asymétrie,

emboîtement et déboîtement confère à l'ensemble une allure dynamique. Afin que le balcon des uns ne prive pas de lumière celui des autres, l'orientation de ces avancées extérieures diffère pour chaque appartement, ce qui libère par endroits des zones de vide et aère la composition (car il s'agit bien ici de donner une certaine image). Cet astucieux bricolage démocratise l'accès au paysage et concilie la production de masse avec l'individualisation de l'espace privé.

Photo : Wladyslaw Sojka via Wikimedia, CC BY-SA 3.0

